





Klagenfurt, 04.03.2016

Ausschreibung von Tagungsstipendien

Sehr geehrte Damen und Herren!

Die Katholische Pädagogische Hochschuleinrichtung Kärnten und das Marianum Tanzenberg vergeben

20 TAGUNGSSTIPENDIEN

für die Teilnahme am sechsten internationalen *Forum Junge Theologie* 2016 an junge TheologInnen und Religions- bzw. KulturwissenschaftlerInnen aus der Alpen-Adria-Region. Das *Forum Junge Theologie* 2016 findet vom 08. bis 10. September 2016 auf Schloss Tanzenberg/Kärnten statt.

Das *Forum Junge Theologie* dient als Plattform für junge NachwuchswissenschaftlerInnen aus der Alpen-Adria-Region, die sich mit theologischen bzw. religionswissenschaftlichen Fragestellungen beschäftigen. Es richtet sich speziell an DoktorandInnen und HabilitandInnen der Theologischen sowie Geisteswissenschaftlichen Fakultäten in Österreich, Kroatien, Slowenien und Norditalien. Das Thema 2016 lautet

MACHT

Tabu, Todsünde, Faszinosum

Gemeinsam mit international renommierten WissenschaftlerInnen verschiedener Disziplinen sollen unterschiedliche Perspektiven und innovative Ansätze zum Thema ausgetauscht und vertieft werden. Die besten Beiträge werden in einer internationalen Fachzeitschrift veröffentlicht.

Das Tagungsstipendium beinhaltet Kost und Logis sowie die Reisekosten für ein Zugticket 2. Klasse (AutofahrerInnen erhalten den Zugticketpreis für die entsprechende Strecke refundiert). Die Bewerbungskriterien liegen bei.

Wir bitten Sie höflich um Aushang und Bekanntmachung!

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Franjo Vidović

Rektor der KPHE Kärnten







POWER

taboo, deadly sin, fascinosum

Forum Junge Theologie 2016

Power fascinates. Power seduces. Power corrupts. Is power the eighth deadly sin? Or a necessary tool to make the world a better place? Power fascinated philosophers and theologians as well as politicians and church dignitaries, and it seduced and corrupted all of them, indeed. Phantasies of the God state or of the will to power – theories and practices of power are formative parts of European cultural history.

Is power unchristian and incompatible with the gospel? On the other hand: isn't the key to success of Christianity exactly in its ability to transform the absolute impotence of the crucified Christ into the most powerful intellectual and institutional organization of the last 2000 years, controlling even the people's souls and their afterlife?

Power in connection to religion still irritates and provokes, today even more than ever. After all the abuses of secular and religious power, has power to be a taboo for theologians and philosophers? Are they allowed to encounter power only from the perspective of rejection?

The sixth Forum Junge Theologie from 08th to 10th of September 2016 is totally dedicated to power and its fascinations, irritations, provocations and negations.

MACHT

Tabu, Todsünde, Faszinosum

Forum Junge Theologie 2016

Macht fasziniert. Macht verführt. Macht korrumpiert. Ist Macht die achte Todsünde? Oder ein notwendiges Werkzeug, um die Welt zu verbessern? Macht faszinierte Philosophen und Theologen ebenso wie Politiker und Kirchenfürsten, und sie verführte und korrumpierte sie alle. Ob Phantasien vom Gottesstaat oder dem Willen zur Macht – Theorien und Praktiken der Macht sind prägender Teil der europäischen Kulturgeschichte.

Ist Macht unchristlich, unvereinbar mit dem Evangelium? Oder besteht das Kunststück des Christentums darin, aus der absoluten Ohnmacht des Gekreuzigten die einflussreichste gedankliche und institutionelle Macht der letzten 2000 Jahre geschaffen zu haben, die selbst die Seelen und das Jenseits beherrscht(e)?

Macht in Zusammenhang mit Religion irritiert und provoziert, heute wieder mehr denn je. Muss Macht nach all ihren geistlichen und weltlichen Missbräuchen für TheologInnen und PhilosophInnen ein Tabu sein, dem nur mehr aus der Verneinung begegnet werden kann?

Das sechste Forum Junge Theologie widmet sich vom 08. bis 10. September 2016 dem Thema Macht und ihren Faszinationen, Irritationen, Provokationen und Negationen.







9020 Klagenfurt Tarviserstraße 30 Tel.: 0676/8772 2206

What is Forum Junge Theologie?

- Forum Junge Theologie appeals to young graduates in theology and cultural studies (in particular religious studies and philosophy), who make their first steps in scientific research to bring in new perspectives, methods and ideas into the established scientific discourse.
- Forum Junge Theologie intends to force the discourse in theology and cultural studies in extending traditional and linguistic boundaries in the "Alpe-Adria-Raum" to support young academics.
- Forum Junge Theologie offers young academics the opportunity to get into scientific debate with established researchers from various fields in theology and cultural studies.
- The best contributions to Forum Junge Theologie will be published in the international journal Disputatio philosophica – International Journal on Philosophy and Religion.

Application criteria:

- Running PhD- or postdoc-program or research fellowship at a faculty of theology or at any other faculty dealing with a related topic
- ✓ Country of graduation or actual employment or current studies in Austria, Slovenia, Croatia or Italy
- ✓ Curriculum vitae
- ✓ Abstract (2–3 pages in German or English) dealing with the topic of the Forum. Presentations at Forum Junge Theologie can be held in English or German, conference languages are English and German (German contributions will not be translated, English abstracts for all contributions will be provided)

Please send your application until 31st of May 2016 via e-mail to: johannes.thonhauser@kath-kirche-kaernten.at

Was ist das Forum Junge Theologie?

- Das Forum Junge Theologie spricht gezielt junge DoktorandInnen und HabilitandInnen theologischer sowie religions- und kulturwissenschaftlicher Studienrichtungen an, die ihre ersten Schritte in der Wissenschaft machen und so neue, frische Ideen, Gesprächsformen und Methoden einbringen können.
- Das Forum Junge Theologie möchte den theologischen bzw. kulturwissenschaftlichen Diskurs über Sprach- und Traditionsgrenzen hinweg im Alpen-Adria-Raum forcieren und die Internationalisierung der Theologie in der jüngsten Generation unterstützen und mitgestalten.
- Das Forum Junge Theologie bietet jungen TheologInnen und KulturwissenschaftlerInnen die Möglichkeit, sich drei Tage lang mit anerkannten WissenschaftlerInnen verschiedener theologischer Disziplinen auseinanderzusetzen.
- Die Ergebnisse des Forum Junge Theologie werden binnen Jahresfrist in der internationalen Fachzeitschrift Disputatio philosophica International Journal on Philosophy and Religion veröffentlicht.

Bewerbungskriterien:

- ✓ Laufendes Dissertationsprojekt oder Postdoc-Stelle bzw. Stelle als wissenschaftliche/r Mitarbeiter/in an einer theologischen Fakultät oder in einem für die Theologie bzw. Religionswissenschaft relevanten Bereich
- ✓ Ausbildungsort oder aktueller Studienstandort: Österreich, Slowenien, Kroatien, Italien
- ✓ Tabellarischer Lebenslauf
- ✓ Ein Exposé zum Thema des Forum Junge Theologie im Umfang von zwei bis drei Seiten in Deutsch oder Englisch. Konferenzsprachen sind Deutsch und Englisch, die Präsentation der Beiträge am Forum können in deutscher oder englischer Sprache gehalten werden.

Bewerbungsunterlagen senden Sie uns bitte bis 31.05.2016 per E-Mail an: johannes.thonhauser@kath-kirche-kaernten.at







9020 Klagenfurt Tarviserstraße 30 RG Tel.: 0676/8772 2206 johannes.thonhauser@kath-kirche-kaernten.at

PRELIMINARY PROGRAMM

(Subject to modifications)

VORLÄUFIGES PROGRAMM

(Änderungen vorbehalten)

Thursday, 08th Sept.

18.30 Official opening with the bishop of

Klagenfurt-Gurk, Dr. Alois Schwarz (asked), and introduction to the topic by Franjo Vidović and

Theresia Heimerl

19.00 Keynotespeech

Johannes Gießauf & Rainer Bucher

20.30 Dinner

Friday, 09th Sept.

09.00-12.30 Presentation and discussion

of accepted papers I

14.00-16.30 Presentation and discussion

of accepted papers II

16.30 Sightseeing-trip into the

surrounding area

Evening Barbecue dinner

in the courtyard of the castle

Saturday, 10th Sept.

09.00-12.30 Presentation and discussion

of accepted papers III

14.00–15.30 Presentation and discussion

of accepted papers IV

15.30-16.00 Plenum and reflection

16.00 End of the conference

SCIENTIFIC BOARD

Univ.-Prof. Dr. Rainer Bucher (Graz)

Ass.-Prof. Dr. Johannes Gießauf (Graz)

ao. Univ.-Prof.in DDr.in Theresia Heimerl (Graz)

Prof. Dr. Nenad Malović (Zagreb)

Prof. Dr. Marcello Neri (Milano/Flensburg)

Prof. Vojko Strahovnik PhD (Ljubljana)

Prof. Dr. Franjo Vidović (Klagenfurt/Tanzenberg)

Donnerstag, 08. Sept.

18.30 Eröffnung durch Diözesanbischof

Dr. Alois Schwarz (angefragt) und Vorstellung des Themas und der Veranstaltung durch Franjo Vidović

und Theresia Heimerl

19.00 Eröffnungsvortrag

Johannes Gießauf & Rainer Bucher

20.30 Abendessen

Freitag, 09. Sept.

09.00–12.30 Vorstellung und Diskussion

der eingereichten Beiträge I

14.00–16.30 Vorstellung und Diskussion

der eingereichten Beiträge II

16.30 Ausflug in die nähere Umgebung

Abend Grillabend im Innenhof von Schloss

Tanzenberg

Samstag, 10. Sept.

09.00–12.30 Vorstellung und Diskussion

der eingereichten Beiträge III

14.00–15.30 Vorstellung und Diskussion

der eingereichten Beiträge IV

15.30–16.00 Plenum und Rückblick16.00 Ende der Veranstaltung

Kontakt/Contact:

Forum Junge Theologie Tarviserstraße 30 9020 Klagenfurt

Tel.: 0676/8772 2206

johannes.thonhauser@kath-kirche-kaernten.at

Organisation:

Dr. Franjo Vidović, KPHE Kärnten (franjo.vidovic@kath-kirche-kaernten.at) Ansprechpartner in organisatorischen Fragen: MMag. Johannes Thonhauser (johannes.thonhauser@kath-kirche-kaernten.at)